

# EL REINO.

DIARIO DE LA TARDE.

Año III.

Este periódico se publica todos los días, excepto los domingos.

Miércoles 5 de Junio de 1861.

Redacción, Administración e Imprenta, calle de Hita, núm. 5, cuarto principal.

Núm. 499.

## PARTES TELEGRÁFICAS.

DEL EXTERIOR.

Turin 3.—Tres buques cargados de metálico han salido de Ripagrande para Amali.

Londres 3.—Las noticias de Nueva-York alcanzan al 22. El Congreso reunido en Montgomery ha ordenado la emisión de 50 millones en obligaciones, pagaderos en 20 años al 8 por 100.

El gobierno federal no atacará por ahora. El presidente Lincoln declaró la guerra á cualquier potencia europea que intervenga en sus diferencias.

Lincoln acepta el código marítimo del Congreso de París de 1856.

Acepta también un regimiento de voluntarios del Canadá.

El gobernador de Kentucky prohíbe á las tropas federales confederadas pasar por su territorio, en atención á ser neutral.

Se ha levantado el bloqueo de Charleston. El presidente Davis llegó á Panzacola, siendo recibido con entusiasmo.

Un vapor de guerra federal ha destruido una batería que defendía las cercanías del puerto de Norfolk.

Berlín 3.—En Cerdeña se manifiestan temores por algunos que creen que Victor Manuel va á ceder la Cerdeña á Francia.

Garibaldi ha publicado una carta en los periódicos, diciendo que el Papa y los cardenales dedican salir de Roma y dejar tranquila la Italia que atormentan hace siglos.

París 4.—Quedan el 3 por 100 á 69-15; el 4 1/2 á 96-40; el interior español á 49; el exterior á 50 1/8; el diferido á 43 1/8, y la amortizable á 16 3/4.

Londres 4.—Quedan los consolidados de 91 5/8 á 3/4.

## SECCION EXTRANJERA.

Hay noticias de la gran república americana, que adelantan poco á lo que ya sabemos por los correos anteriores. En ellas se insiste en que los Estados del Norte cuentan con 250,000 hombres dispuestos á marchar sobre el Sur á la primera señal; pero es indudable que por varias circunstancias, y especialmente por la carencia absoluta de administración militar, no tiene más que unos 40,000 soldados, si este nombre puede darse á los pelotones de voluntarios, con informe organización y sin instrucción alguna, que forman sus milicias. El Sur, por el contrario, dispone de unos 50,000, que forman tres cuerpos, cuyos movimientos parecen ser convergentes y tener por punto de concentración á Washington. Dicese que necesariamente han de avanzar, pues en otro caso perecerían de hambre á causa de la escasez que empezaba á experimentarse por el bloqueo que ha establecido el Norte.

El Sur ofrece 20 dollars por cada hombre que se mate á bordo de los buques de los Estados del Norte, y 25 por cada prisionero que se lleve al puerto. Es decir, que los puertos del Sur se convertirán en un bazar donde se pague á prima faja cada acto de ferocidad sanguiñaria y cada acto de cumplimiento de un deber de humanidad. Es un dato más para juzgar de la civilización de aquellos pueblos.

El gobierno de los Países-Bajos ha negociado con Francia un arreglo suprimiendo la revisión de los pasaportes para sus respectivos súbditos.

La Patrie anuncia, al comentarlo, que otro progreso no menos importante para la libertad de las comunicaciones y el comercio se realizará muy pronto en Alemania. El tratado internacional para suprimir los peajes del Elba se firmará en Hannover, en donde la conferencia encargada de arreglar las últimas condiciones de la indemnización de los derechos de Stade se reunirá el día 17.

Un despacho de Bucharest, fecha 27 de Mayo, anuncia la formación del nuevo ministerio que ha reemplazado al presido por Catargi, el cual está compuesto de los individuos siguientes: Presidencia é Interior, Estéban Gulesco; Negocios extranjeros, Bolintineano; Hacienda, Balcesco; Cultos, Malinesco; Justicia, Argyropulo; Guerra, interinamente, Samesesco.

El príncipe de Montenegro, según escriben de Ragusa, se halla dispuesto, para evitar conflictos con la Puerta, á evacuar las poblaciones turcas que en la actualidad ocupan las tropas de dicho príncipe.

En la conferencia de Constantinopla celebrada el 29 del pasado, parece que ha quedado consignada la creación de un poder único y cristiano en el Líbano, cuyo jefe, en vez de depender del bajá de Beyrouth, estará en comunicación directa con la Puerta.

Este arreglo pone término á la autoridad que los drusos habían obtenido por el convenio de 1845, y á la intervención de los agentes otomanos de la montaña, así como satisface plenamente á las diligencias practicadas por Francia.

De Italia, lo más notable que encontramos en los diarios extranjeros, aparte del mal aspecto que presenta la enfermedad del conde de Cavour, es la carta que en el mes pasado dirigió Garibaldi al presidente de la sociedad unitaria de Palermo, en la que después de dar las gracias á la indicada sociedad por haberle nombrado su presidente honorario, toma por motivo una noticia que dice haber leído en los periódicos ingleses, y según la cual se trataba de dar Cerdeña al Papa.

Con tal antecedente, el solitario de Caprera propone á la sociedad una resolución, cuyos principios considera necesarios para propagar, no solo entre los individuos de la sociedad, sino en todo el pueblo italiano, y á vuelta de varios despropósitos que sirven de preámbulo á su resolución, redacta esta en los términos siguientes:

«Artículo único. Que el Papa, los cardenales, etc., etc., cambien inmediatamente de bodega y se vayan lo más lejos posible de Italia, dejando á esta desventurada nación italiana, que torturan hace siglos, constituirse definitivamente.»

Como se ve, Garibaldi es consecuente: su lenguaje de ahora es el mismo que usaba hace año y medio, cuando dirigía sus famosas cartas á los estudiantes de Pavia. Parece imposible que así pueda conservar el prestigio de que dicen goza entre las clases ilustradas de Italia: en cambio no cabe la menor duda de que se ha constituido en brazo de Mazzini, cuyos partidarios se mueven bastante en la actualidad.

La vida política tiende cada día más en Francia á enconar los rencores. Los comités están organizados y funcionan activamente. Además del de los antiguos jefes del partido conservador, legitimista y orleanista, que se reúne en la casa del señor Napoleón Daru, además del de los republicanos inoperantes, cuyas sesiones se celebran en la morada del Sr. Carnot, hay otro comité conservador para la prensa y sus elecciones. Este comité se compone de 18 individuos, entre los cuales figuran los Sres. Feze, Benevit d'Azy, el vizconde Lemnier, Kelles, Cavenille, Kol Bernard, de Latour, el abate Petitot, el general Arboville, Anatolio de Segur, etc.

La muerte del príncipe Gortschakoff, según la Patrie, ha causado profunda sensación. Se asegura que el príncipe declaró en sus últimos mo-

mentos que el único medio de que Rusia pueda conservar la Polonia es dar á esta una Constitución autonómica muy amplia.

Los periódicos y correspondencias de Washington echan rayos y centellas contra la declaración de lord Russell de que Inglaterra reconocerá al gobierno de Montgomery los derechos de partido beligerante, y amenazan categóricamente á Inglaterra con tomar represalias, cuando llegue la ocasión, contra Irlanda y las demás colonias inglesas.

Si la Independencia Belga se encuentra bien informada, el emperador Napoleón ha dirigido á Victor Manuel una carta acerca de la cuestión romana, que ha producido en Turin una agradable impresión, y á la cual ha respondido el rey con fecha de 27 de Mayo. Las condiciones del arreglo que se proyecta no impondrán al gabinete de Turin la obligación de reconocer la soberanía temporal del Papa.

Ya hace tiempo que la Independencia sueña con arreglos de esta especie, sin que ningún hecho justifique sus apreciaciones.

El gobierno austriaco ha dirigido un rescripto á todas las autoridades para arreglar sus relaciones con el nuevo reino de Italia, del que aparece que el gobierno imperial no reconoce el título de rey de Italia tomado por Victor Manuel, ni las anexiones verificadas en Italia, y considera como ilegales las autoridades establecidas por el gobierno de hecho en Italia, y como nulos los documentos que de ellos emanan.

De Berlín escriben que el desafío de M. de Mantuffeld forma el objeto exclusivo de las conversaciones y excita el interés, con preferencia á los debates de las Cámaras.

Se asegura que el rey ha intervenido en la cuestión, encargando al mariscal Wrangel y al ministro de la Justicia la formación de un tribunal compuesto de militares y funcionarios públicos, ante el cual serán conducidos M. de Mantuffeld y M. Teveste. Este último, que recibió un balazo en el hombro, se encuentra bastante grave, y se cree que perderá el brazo derecho.

La última votación de la Cámara de los comunes de Inglaterra, es también objeto de muchos comentarios en Londres, donde se dice que antes de verificarse, el gobierno, con el fin de asegurar sus votos, había prometido á los irlandeses continuar dando por espacio de seis meses la subvención concedida á la compañía de Golway.

El Times, haciéndose cargo de estos rumores, declara que le parecen absurdos, porque no puede concebirse que un gobierno digno piense en comprar con 36 millones de libras, acordadas á una compañía particular, el triunfo de una de sus medidas políticas. Y por último añade:

«Más le valiera á un hombre de Estado declararse mil veces vencido que inaugurar de nuevo en este país el reinado de la corrupción parlamentaria. El día en que se establezca como un principio político la formación de mayorías venales, sostenidas á costa del Tesoro público, aquel día habrá arrojado el germen de una reacción la más temible y más anti-constitucional de todas.»

Ayer augurábamos que el Times mudaría pronto de lenguaje respecto del gobierno de lord Palmerston. Se nos figura que nuestra predicción se realizará más pronto de lo que pensábamos.

## SECCION OFICIAL.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.

El Excmo. señor mayordomo mayor de S. M. con fecha de ayer dice al Excmo. señor presidente del Consejo de ministros lo siguiente:

Excmo. señor: El Excmo. señor marqués de San Gregorio, primer médico de cámara de S. M., me dice á las ocho de esta noche lo que sigue:

«Excmo. señor: S. M. la Reina nuestra Señora ha dado á luz con toda felicidad una robusta Infanta á las siete de la tarde de hoy.»

El parto empezó á las diez de la mañana de hoy, y desde esta hora hasta la del fausto alumbramiento no se ha separado del orden natural.

S. M. y S. A. la augusta Infanta recién nacida siguen sin novedad.

Lo cual tengo la alta satisfacción de participar á V. E. para los efectos consiguientes.»

De orden de S. M., con mucha satisfacción mía, lo traslado á V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes.

Dios guarde á V. E. muchos años. Palacio 4 de Junio de 1861.—El duque de Bailén.—Excmo. señor presidente del Consejo de ministros.

Con motivo de tan fausto suceso, S. M. la Reina nuestra Señora ha resuelto que la corte vista de gala durante tres días, á contar desde el miércoles 5 del corriente.

La augusta real familia de S. M. continúa sin novedad en su importante salud.

## EL REINO.

MADRID 5 DE JUNIO DE 1861.

Ayer á las siete y cuarto dió á luz S. M. la Reina con toda felicidad una robusta Infanta.

Amantes del trono de nuestra Reina, felicitamos cordial y reverentemente á S. M. por tan fausto suceso.

1858 á 1861.

II.

Hemos dicho ligeramente ayer cómo hizo mal el general O'Donnell, formando de la manera que lo formó su ministerio. Hemos dicho que por esa conducta, que por esa obra, tomó sobre sí una carga mayor de la que le hubiera correspondido naturalmente y en otras circunstancias. No teniendo á su lado ningún hombre político de gran valer, á quien la opinión pública estimase como personificación inteligente de esa aspiración denominada *union liberal*, el buen sentido de todo el mundo le pidió solo á él, al propio general O'Donnell, lo que en otro caso habría dividido y reclamado parcialmente entre sus colegas. Cuando un presidente del Consejo forma su gabinete de hombres que no tienen verdadera posición ministerial, no puede quejarse si el país toma á los mismos como malos subsecretarios del que los ha buscado, y echa sobre este la responsabilidad moral de lo que hacen, y de lo que no hacen todos.

Debemos, sin embargo, ser justos y hacer una aclaración. Había y hubo desde luego uno de los compañeros del general O'Donnell, al que se reconocía talento y habilidad, del que se sabía bien que no era un hombre vulgar en la esfera gubernativa. Solo que, por desgracia, este que valía más que los otros, este que por su colocación debía poder más que los otros, daba por sus antecedentes y su carácter motivo á sospechas, que no habían de ser favorables al pensamiento del ministerio. La opinión públi-

ca, aun la más benevolente, no concebía muy bien que fuese el Sr. Posada Herrera quien hubiese de reducir á fórmula y á práctica la idea que se ostentaba triunfante.

Y los hechos vinieron muy luego á dar la razón á semejante noticia. La carencia absoluta de acción, la falta de todo propósito verdaderamente gubernativo, tales fueron el distintivo del gabinete. No persiguió, no encausó; tuvo tolerancia con las personas: hizo más, repartió favores y empleos á los procedentes de todos los bandos políticos. Pero en la cuestión de cosas, en la esfera de las instituciones, en lo tocante á la dirección, á la administración, á las rentas del Estado, pasaron semanas, pasaron meses, pasaron años también, y no se dió ninguna muestra de querer ni de saber llevar á cabo el principio que vagamente se invocaba, y que había servido de norte para la destrucción del antiguo poder y para la organización del poder actual.

Bien pronto pudo vislumbrarse, y al cabo de algún tiempo no fué ya posible desconocer, que ni el ministerio todo, ni su espíritu y su alma, el general O'Donnell, tenían verdadero sentido político. No lo tienen los hombres que en las circunstancias en que ellos se hallaban creen que se gobierna bien con negociaciones solas: no lo tienen los que, sacrificando de todo punto los intereses de cosas á intereses personales, creen que basta en un país como el nuestro y en unas circunstancias como las nuestras, dar empleos por uno y otro lado, para hacer *union liberal* y llamarse representantes de la *union liberal*.

No: esta expresión significaba otra cosa. Los adelantos y los desengaños de los últimos tiempos aconsejaban, más aún, hacían necesarias, hondas transacciones entre las antiguas fórmulas de los partidos. Júzguese como quiera de esta necesidad; la teoría pura, el espíritu de gobierno, que es algo práctico, la imponía absolutamente. Aquellas transacciones pedían el instinto público: habíanlas defendido y explicado hombres importantes: el general O'Donnell, tomándolas como bandera, se había comprometido á llevarlas á cabo. Ese era su programa, y ese era su deber. Faltando al uno y al otro, su personalidad quedaba reducida á muy vulgares proporciones; así como renunciando explícitamente á cumplirlos, su carácter habría quedado expuesto á acusaciones de una espantosa gravedad.

Hacemos al general O'Donnell la justicia de que no ha querido renunciar á sus compromisos; pero debemos decir con igual franqueza, que no comprendió, que no comprendió lo que sus compromisos le exigían, lo que sus deberes necesitaban. Creyó sin duda que la *union liberal* estaba hecha siempre que él mandase, y siempre que dispensara favores con igualdad á progresistas y á moderados. Su talento, su educación, su carrera, sus ideas todas, le hicieron concebir ese absurdo. Miró la gobernación civil como una *organización militar*, y supuso que todo iría

UNA CONVERSION.

48 El poco caso que yo hago de eso que se llama tradiciones aristocráticas; así es que animado por el apoyo del señor cura y por la tolerancia de mi tío, concluí por levantar el estandarte insurreccional contra el antiguo régimen. Declaré que la juventud actual, por sus vicios y su desarreglo, se apartaba efectivamente de lo noble, lo grande y lo provechoso, pero que no era toda la culpa suya, sino que contribuían en gran parte á ello las circunstancias, y presenté su ninguna ocupación como la causa principal de sus errores.

Todos convinieron en ello conmigo; pero tomando por tema esta holgazanería, anatematizaron las revoluciones cuyo producto era. Únicamente el cura de Nuestra Señora fué de contraria opinión.

—La percha, dijo, jamás será excusable; y si la nobleza desiste de toda ocupación distinguida porque ha perdido el privilegio de aspirar á ello por sí sola, esto es una declaración tácita de impotencia, pues de lo contrario y para probar su superioridad, es menester que emprenda y dé cima á todo lo grande y lo útil, mejor que las demás clases de la sociedad.

Naturalmente se descendió á la política, y en medio de los aplausos de la señora de Lancade y del caballero, declaró Berta que el bello ideal de un gobierno era la monarquía de Luis XIV.

—¿Cómo? exclamé yo. ¿Quieres, querida prima, hacer retrogradar á la Francia hasta el régimen absoluto?

UNA CONVERSION.

49 —¿Y por qué no? me contestó con un aire de superioridad que nunca hubiera sospechado en ella.

—Pero hoy día la Francia es profundamente democrática, insinué yo con timidez.

—Hija mía, dijo el cura de Nuestra Señora volviéndose hacia ella, desechad esas ideas; vivís en el pasado más que en el presente. Dios para hacer avanzar al mundo le ha hecho sufrir sesenta años de revoluciones.

—Pero de cualquier modo que sea, replicó Berta, habiendo como hay una aristocracia de nacimiento, ¿podrá esta olvidar el ejemplo de sus abuelos?

—Ella misma proclama la igualdad de derechos, respondí yo.

—Y además está dispersa y arruinada, añadió mi tío.

—Morirá con nosotros, dijo el caballero.

Berta me replicó con ironía:

—¿Será preciso que la aristocracia concluya por ser republicana?

—Querida prima, la dije: sin tener ninguna relación con los hombres de semejante partido y sin estimarlos, con muy ligeras excepciones, te confieso francamente que no me disgustan sus ideas.

—Permanece fiel, me dijo el conde.

—Siempre lo seré á mi país.

—Pero es preciso serlo como lo fueron vuestros mayores, añadió la señora de Lancade.

—La emigración fué un error, exclamé.

—Caballero, replicó la anciana condesa, yo la

UNA CONVERSION.

52 los reyes; ellos son los que deben gobernar las naciones y conducir las hacia el bien por el camino de la obediencia. Nuestro deber es seguirlos, y morir sirviéndolos, en la firme persuasión que lo que hacen lo hacen por el bien general. Dios manda á los reyes que hagan felices á sus pueblos; si no lo cumplen, él los juzgará.

Al hablar de este modo, Berta de Langenais se había animado por grados; su hermoso rostro parecía rodeado de una mística aureola, y creí tener ante mis ojos á la fé monárquica en su más bella encarnación.

La tertulia del palacio de Langenais concluía á las diez en punto, y á las diez y cinco minutos ya me encontraba solo en la vasta alcoba donde me habían instalado. Al meterme en la cama apagué la luz, y mientras el sueño venía á cerrar mis ojos, comencé á repasar en mi mente cuanto había visto y oído.

Según las palabras del conde, y según la favorable acogida que me habían dispensado todos sus amigos, ya no podía dudar del buen éxito en mi proyectado enlace. Arruinado y reducido á la nada, iba á verme completamente repuesto y con 200,000 francos de renta.

Conforme ya te he dicho, á medida que me aleje de París, los buenos sentimientos renacen en mi pecho. Si sobre el boulevard de Gante me dominan los vicios, en provincias la virtud recobra sus derechos. En París me había preocupado únicamente la fortuna; aquí pensaba más en la mujer

UNA CONVERSION.

53 en el fuego de mi fisonomía, en mi actitud por fin, que el calavera parisien había conservado algo bueno bajo la escoria del corazón. La penetración de un confesor, hombre de luces, y que ha sido soldado, no puede encontrar puertas cerradas.

Cuando por primera vez me hablaron del cura de Nuestra Señora, había formado entre mí los más extraños cálculos, en los que no volví á pensar desde el momento que me encontré en su presencia. Yo había medido á mi manera la irresistible influencia de este sacerdote en el gobierno interior de la familia de mi tío, y de cuya influencia podía muy bien depender mi suerte futura, de modo que estaba preparado á buscar á toda costa los medios de grangearme su afecto, que tan necesario debía serme. Pero su presencia, sus miradas y sus palabras me despojaron en menos de cinco minutos de mi armadura: volví en mí, y comprendí perfectamente que me encontraba á discreción del impotente anciano.

La señora condesa de Lancade y el caballero de Malestot llegaron casi al mismo tiempo. Todas las noches iba el caballero á buscarla, y la acompañaba al palacio de Langenais.

La condesa es una viejecita cuyas tranquilas y regulares facciones hacen conocer que en su juventud habrá sido encantadora. Algunas memorias de su tiempo hablan de ella como de una de las más lindas perlas de aquella reunión que en 1789 se llamaba la «sociedad de la reina.» Posee en grado superlativo esa graciosa afabilidad que distingue



tacion de S. E. el Sr. Pacheco, á quien el seño...

El Excmo. Sr. D. Nicomedes Pastor Diaz, ministro plenipotenciario de España en Portugal...

El Sr. D. Antonio de los Rios y Rosas fué atacado anteanoche de un cólico nervioso; hoy está más aliviado...

SS. AA. RR. los Sermos. Sres. Infantes duques de Montpensier, que con motivo del fau-

El Sr. D. Jacinto Albistur, ministro plenipotenciario de España que ha sido en Montevideo...

Nosotros creemos que cuantos comprenden el alto interés que en el presente y para el porvenir...

Con motivo del feliz alumbramiento de S. M. la Reina, hoy, mañana y pasado mañana serán días de gala.

Anteayer y ayer han accedido á felicitar á SS. AA. RR. los duques de Montpensier...

SS. AA. RR., que como cariñosos hermanos han querido asistir al parto de S. M. la Reina...

La Correspondencia se frota las manos y regala la siguiente noticia:

«Dícese que los esfuerzos hechos hasta ahora para llevar á cabo una coalicion entre las fracciones...

No hay con qué pagar el dícese que usa el diario ministerial. Pero al fin dice que dicen, y valga por lo que valga.

Nota El Clamor que las gentes allegadas á la situacion se alborotan y se alarman siempre que hay rumores de crisis...

Porque, merced á tu proteccion, se habla de nosotros; Porque, gracias á tu bondad, se lee nuestro nombre...

Nuestro apreciable colega La Iberia publica hoy la siguiente advertencia:

«La primera, segunda y tercera edicion de nuestro número de hoy han sido prohibidas de orden de la autoridad...

«Comprendimos perfectamente el buen deseo de los periódicos ministeriales...

Merecen la atencion las siguientes líneas de El Contemporáneo:

«Los periódicos ministeriales no pasan día sin hablar de crisis...

Dice con oportunidad La Discusion:

«Hasta el Diario de Barcelona, que tan amigo se ha manifestado de la situacion...

Pretende El Contemporáneo que los diarios ministeriales inserten en sus columnas...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Este es claro y explícito hasta no más, y esperamos que los periódicos ministeriales...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

«Yo tengo el gusto de decir á las Cortes que el gobierno tiene la seguridad...

tas Nuestra Señora del Carmen y Villa de Madrid los capitanes de navio D. Rafael Ramos Izquierdo...

La Epoca de anoche dice que, segun la Gaceta de Aushburgo, la emperatriz de Austria pasará el próximo invierno en Sevilla.

Para cubrir la vacante que existe de su clase en el escuadron de Filipinas, núm. 1, ha sido nombrado el capitán de caballería D. Antonio Ayala y Solano.

En la Bolsa de hoy quedaba el consolidado á 51-35 c., publicado; á plazo, 51-65 y 60 fin corriente ó á vol.

El diferido á 44-45, no publicado. La deuda del personal á 22-95, no publicado.

REVISTA DE LA PRENSA.

PERIÓDICOS DE AYER.

LA ÉPOCA siente, como es natural, que El Pensamiento Español rompa con sus precedentes...

Pues qué, ¿no hay motivo para emplear, no ya la ironía, sino la más acerba censura...

LA VERDAD se ocupa en comentar el telegrama que nos ha anunciado que Lincoln ha dicho...

Nosotros comprenderíamos que el presidente en partibus de la republica modelo se preocupase más de los disidentes del Sur...

EL PENSAMIENTO ESPAÑOL se hace cargo de los artículos publicados por La Discusion...

LA ESPERANZA se lamenta de que algunos periódicos españoles, haciéndose eco de otros extranjeros...

LA REGENERACION habla del próximo viaje de SS. MM., y de la entrevista que tendrán con los emperadores de Francia en Santander...

EL PUEBLO dice que la union liberal es el partido moderado con disfraz. La verdadera union liberal no es eso.

PERIÓDICOS DE HOY.

EL DIARIO ESPAÑOL se hace cargo de nuestro artículo de ayer, que titulamos «1858 á 1861.»

EL CONSTITUCIONAL habla del mentís oficial que ha recibido la supuesta protesta hecha por Geffrard...

LA ESPAÑA escribe un notabilísimo artículo, en el cual, á vueltas de grandes verdades...

EL CLAMOR combate las ideas emitidas días pasados por La España, en que aseguraba este periódico...

Á juicio de El Clamor, hay mucho de erróneo en las ideas de La España, porque precisamente lo que España ha menester es que se introduzcan...

LAS NOVEDADES dice que todas las oposiciones en el Parlamento, aunque partiendo de diferentes principios...

LA IBERIA, que ha tenido que hacer cuatro ediciones, segun verán nuestros lectores en otro lugar...

LA DISCUSION escribe sobre la unidad italiana. También ha tropezado hoy en la fiscalía.

EL CONTEMPORÁNEO dice que ya hasta los mismos periódicos ministeriales manifiestan la posibilidad y aun la conveniencia...

«No se han recibido ayer nuevas noticias de Marruecos; pero se aumentan las esperanzas de que los marroquíes acepten el ultimatum...

«Este puerto, poseído ya otras veces por España, tiene condiciones de abrigo y de defensa...

Nuestras noticias respecto á dicho puerto son tan ventajosas; pero ni así y todo hay seguridad de que lo entreguen en cambio de su ciudad santa.

En el Avisador Malagueño encontramos una carta escrita desde Ceuta el 25 del pasado, en la cual no se encomia mucho la actividad...

ÚLTIMA HORA.

CORRESPONDENCIA TELEGRÁFICA PARTICULAR DE EL REINO. Nueva-York 25.—Ha comenzado la guerra Un barco inglés que intentó traspasar la línea...

Turin.—Cavour ha sufrido un acceso de fiebre precedida de frío; se ha mejorado algo á medio día...

SECCION DE PROVINCIAS.

El Porvenir de Granada, correspondiente al día 2, de cuyo número se ha hecho una tirada fabulosa...

«Granada, en la edad media, fué la odalisca indolente y voluptuosa que, recostada sobre siete colinas...

«Apreció el siglo XIX. La humanidad hizo un gigante esfuerzo. Interrogó á la naturaleza, y la naturaleza contestó á su voz trémula y agitada.

Fallón encierra en un poquito recipiente una cantidad de vapor de agua; lo pone en comunicacion con un cuerpo de bomba; lleva allí el agua fría...

Hallada la fórmula, el invento se perfeccionó y los ferro-carriles llevaron la animacion y la vida á los pueblos...

Este hombre es el Excmo. Sr. D. José de Salamanca; la fecha de la nueva resurreccion de Granada, el 1.º de Junio de 1861.

Por nuestra parte, nosotros, obreros del pensamiento, que hemos dedicado nuestros trabajos en pro de la realizacion de la idea que ha pasado ya...

«Hay sentimientos que conmueven profundamente el corazón, pero que no pueden expresarse: hay momentos de entusiasmo en los pueblos...

Tales fueron para Granada las horas de la tarde y la noche de ayer. Apenas recibido el parte que en suplemento extraordinario dimos inmediatamente á nuestros suscritores...

«Después de las diligencias que de Cartagena se dirigia á Murcia por el badén de la Rambla del Albuñon con el agua hasta cerca de los pechos de los caob...

campanas anunció á la ciudad que la subasta de su ferro-carril había quedado terminada.

«Este puerto, poseído ya otras veces por España, tiene condiciones de abrigo y de defensa...

«Después de las diligencias que de Cartagena se dirigia á Murcia por el badén de la Rambla del Albuñon con el agua hasta cerca de los pechos de los caob...

«Después de las diligencias que de Cartagena se dirigia á Murcia por el badén de la Rambla del Albuñon con el agua hasta cerca de los pechos de los caob...

«Después de las diligencias que de Cartagena se dirigia á Murcia por el badén de la Rambla del Albuñon con el agua hasta cerca de los pechos de los caob...

«Después de las diligencias que de Cartagena se dirigia á Murcia por el badén de la Rambla del Albuñon con el agua hasta cerca de los pechos de los caob...

«Después de las diligencias que de Cartagena se dirigia á Murcia por el badén de la Rambla del Albuñon con el agua hasta cerca de los pechos de los caob...

«Después de las diligencias que de Cartagena se dirigia á Murcia por el badén de la Rambla del Albuñon con el agua hasta cerca de los pechos de los caob...

«Después de las diligencias que de Cartagena se dirigia á Murcia por el badén de la Rambla del Albuñon con el agua hasta cerca de los pechos de los caob...

«Después de las diligencias que de Cartagena se dirigia á Murcia por el badén de la Rambla del Albuñon con el agua hasta cerca de los pechos de los caob...

«Después de las diligencias que de Cartagena se dirigia á Murcia por el badén de la Rambla del Albuñon con el agua hasta cerca de los pechos de los caob...

«Después de las diligencias que de Cartagena se dirigia á Murcia por el badén de la Rambla del Albuñon con el agua hasta cerca de los pechos de los caob...

«Después de las diligencias que de Cartagena se dirigia á Murcia por el badén de la Rambla del Albuñon con el agua hasta cerca de los pechos de los caob...

«Después de las diligencias que de Cartagena se dirigia á Murcia por el badén de la Rambla del Albuñon con el agua hasta cerca de los pechos de los caob...

«Después de las diligencias que de Cartagena se dirigia á Murcia por el badén de la Rambla del Albuñon con el agua hasta cerca de los pechos de los caob...

«Después de las diligencias que de Cartagena se dirigia á Murcia por el badén de la Rambla del Albuñon con el agua hasta cerca de los pechos de los caob...

«Después de las diligencias que de Cartagena se dirigia á Murcia por el badén de la Rambla del Albuñon con el agua hasta cerca de los pechos de los caob...

«Después de las diligencias que de Cartagena se dirigia á Murcia por el badén de la Rambla del Albuñon con el agua hasta cerca de los pechos de los caob...

«Después de las diligencias que de Cartagena se dirigia á Murcia por el badén de la Rambla del Albuñon con el agua hasta cerca de los pechos de los caob...

«Después de las diligencias que de Cartagena se dirigia á Murcia por el badén de la Rambla del Albuñon con el agua hasta cerca de los pechos de los caob...

«Después de las diligencias que de Cartagena se dirigia á Murcia por el badén de la Rambla del Albuñon con el agua hasta cerca de los pechos de los caob...

«Después de las diligencias que de Cartagena se dirigia á Murcia por el badén de la Rambla del Albuñon con el agua hasta cerca de los pechos de los caob...

Los, procedente de la que tan en abundancia des...

feliz que pasa distraído y confiado en la vigilancia...

que preceden, sin presentar por eso las más bril...

nouf, etc., la cueca hullera que posee se coloca en...

Los títulos definitivos, al tercero y último plazo...

Inundación. Según parte de Guadalajara de ayer...

Bien dispuesto. Con ocasión del derribo de la casa...

«¡Ay! Plácido lloraba; mas no por su desgracia;

Por su extensión, ella sola es igual a los dos ter...

Después de las épocas fijadas para este pago, los...

Movimiento de tropas. Parece que el regimiento...

«¿En qué quedamos? Según un periódico, es comple...

«¡Y Plácido lloraba, porque nació poeta,

Por la facilidad especial en la explotación, por...

Se abrirá la suscripción desde el 25 de Mayo á 10...

GACETILLAS.

DE LA CAPITAL.

Rebaja de precios. La compañía de ferro-carri...

Buen acuerdo. La dirección general de Instruc...

Por último, como muestra de facilidad y corrección...

Por la calidad de sus productos que asegura un...

En todos los puntos en que el Banco de Francia...

Primer clase, 200 rs. Segunda id., 170. Tercera id., 100.

Se atrasó. El correo extranjero ha llegado ayer...

«Tú los miras y sonries, ¡Oh ciprés alto y bello!

Sus posesiones.—La sociedad posee en toda pro...

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA. San Norberto, obispo y fundador.

FUNCIONES DE IGLESIA. Cuarenta horas en la de...

Continúa la novena de San Antonio de Padua, en...

Continúa la novena de San Antonio de Padua, en...

SECCION COMERCIAL.

BOLSA DE MADRID.

Cotización del día 4 de Junio de 1861. FONDOS PÚBLICOS.

DE ESPECTÁCULOS.

Acuar otras. En algunas monedas de oro de á 20...

Finis coronat opus. El teatro Real ha cerrado al...

Entre arrayanes y rosas, Adelfas y sauces bellos,

Objeto de la sociedad.—La sociedad acaba de reunir...

SECCION DE VARIEDADES.

AURAS DE LA ALHAMBRA.

«Es esto culpa del Banco, ó de la municipalidad?...

Con el título que nos sirve de epigrafe, se publi...

«Tú los miras y sonries, ¡Oh ciprés alto y bello!

La superficie total de las 300 pertenencias hulle...

ESPECTÁCULOS.

TEATRO DEL PRÍNCIPE. A las ocho y media de la...

Presentar algunos trozos de las bellísimas poes...

«¡Cuán grato será el amar Bajo tu frondoso techo,

Resulta de los estudios hechos por los hombres...

PUNTOS DE SUSCRICION.

MADRID: Oficinas de este periódico, calle de Hita...

Pocas obras de las publicadas en estos últimos...

SECCION INDUSTRIAL.

«Una desaparición singular, dice, acaba de conmo...

La sencillez, verdad, galanura y sentida inspiración...

Seríamos interminables si hubiéramos de presen...

Tomando por base el capital de 8 millones en...

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

Table with columns: MADRID, PROVINCIAS, ULTRA-MAR, EXTRA-MAR.

«El que hizo el mundo del desierto umbrío; El que...

SOCIEDAD HULLERA Y METALURGICA DE ASTURIAS.

«Una desaparición singular, dice, acaba de conmo...

«El que hizo el mundo del desierto umbrío; El que...

«El que hizo el mundo del desierto umbrío; El que...

«El que hizo el mundo del desierto umbrío; El que...

Editor responsable: D. RAMON ARQUELLADA. Madrid 1861.—Imp. de M. Tello, calle de Hita, 5.